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宁波文化广场大剧院，是市两会最“吸睛”的场地之一。
1月7日上午8时15分，市政协十六届四次会议开幕前，“委员通道”集中采访活动正式开启。
一支话筒、一片热忱。
6位来自不同界别、领域的市政协委员走上通道，接受记者提问。
围绕民营经济、科技创新、文化消费、城市生态、青少年成长、农民共富等热点话题，委员们讲身边

故事、亮喜人成绩、展深邃思考。

每一个故事里都激荡着信心

民营经济是宁波的一张金
名片。商会组织如何发挥搭

“桥”铺“路”、内引外联作用，助
力民营经济高质量发展？

宁波成立的第一家异地商

会——市政协委员、宁波市温
州商会会长陈昌海以亲身经历
举例，2019年、2024年，两次大
型活动“世界温商·走进宁波”

“世界温商·宁波大会”，邀请数

十个国家的华人联合会主席、浙
江商会会长、温州商会会长和杰
出温商代表近千人走进宁波、投
资宁波、宣传宁波，让宁波这座
城市更好地走向了世界。
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让“人才友好”成为城市特
质，宁波交出了怎样的“答卷”？

“很多人问我，为什么我会
从美国硅谷回到宁波？因为我
觉得宁波是一座吸引人才的城

市。”市政协委员、中国科学院
宁波材料所光电信息材料与器
件实验室主任叶继春的回答响
亮而坚定。

他一路见证了这些年宁波

在筑巢引凤、招才引智上步履
不停，“未来，我相信宁波一定
能集聚更多的优秀人才，也一
定会有更多的科技创新成果落
地。”叶继春信心满怀。
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以“绿”为底，向“美”而
行，如何绘好“大美宁波”这
幅画卷，成为关注的一大热
点。

市政协委员、华甬工程设
计集团有限公司高新分院院长

刘优君用“湖泊之美”“大山之
美”“江海之美”三个“之美”介
绍了他们在城市生态领域的探
索和努力。他们参与完成的梅
山湾环湖28公里绿道，见证了
杭州亚运会火炬传递的荣耀时

刻。
“未来，我们希望通过设计

打造更多的公园绿地和城市景
观，让宁波这座城市更美，让老
百姓有更多的幸福感、获得
感。”刘优君说。
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在推进乡村全面振兴的道
路上，农民既是参与者，也是受
益者。

把红美人种成“共富果”的
试点，5年前就开始了，而且从
当初的28户已发展到如今的

300多户。
“2021年6月，我们联合浙

江大学、宁波农科院等单位共
同组建了‘红美人’弱散小帮扶
组织，为这个产业赋能，带动橘
农增收。”市政协委员、宁波田

园牧歌农业发展有限公司总经
理韩东道说，在共同富裕的道
路上，他们希望以“红美人”这
个中心组成一个同心圆，随着
时间的增长变得越来越大、越
来越圆。
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记者 王佳 沈莉萍/文 唐严 陈结生/摄

当下，博物馆很“热”，文
物更需要“ 活起来 ”“ 热 起
来”。

市政协委员、镇海口海防
历史纪念馆馆长严辉现场秀出

了她的“宝物”——“一莲万年”
青瓷香薰莲盒。

“这款创意来自馆藏文物
的文创产品，去年12月出海参
加了‘一带一路’国际手工艺展

览，我国驻南非大使馆公使李
志刚点赞说：‘宁波的这朵莲
花，想不火都难。’”严辉说，类
似的作品还有不少，他们还会
不断推陈出新。
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促进青少年健康成长是一
项系统工程，为孩子“打开了另
一扇窗”的校外教育，如何更好
地为孩子成长“加油”？

市政协委员、宁波市青少
年宫副主任沈艳现场分享了

“家门口青少年宫”这个民生实
事项目，晒出了孩子和家长们
满满的幸福感。

“2024年底，‘家门口青少
年宫’的舞蹈培训课程将一批
外来务工子女送上了青少年

宫的艺术大舞台。”沈艳清楚
记得，一位孩子家长表示现在
女儿学习舞蹈距离近又便宜，
还很喜欢，会让她一直学下
去。“这也是我们的初衷和动
力。”
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——市政协十六届四次会议“委员通道”现场直击


